

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**  
**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**  
**ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ**  
**Кафедра международных экономических отношений**

Аннотация магистерской диссертации

**Человеческие ресурсы в мировой экономике: генезис и перспективы  
развития**

Ву Чжэн

Научный руководитель:

кандидат экономических наук, доцент Стефанович Инесса Владимировна

Минск, 2021

## ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

**Перечень ключевых слов:** ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ РЕСУРСЫ, ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ КАПИТАЛ, ТРУДОВЫЕ И ИНФОРМАЦИОННЫЕ РЕСУРСЫ, БЕДНОСТЬ, КРИЗИС БОЛЬШИХ ГОРОДОВ, БЕЗРАБОТИЦА, МИГРАЦИЯ, СТАРЕНИЕ НАСЕЛЕНИЯ, МЕТОДЫ РЕГУЛИРОВАНИЯ.

**Цель работы:** выявление перспектив развития человеческих ресурсов в мировой экономике.

Для достижения данной цели необходимо решить следующие **задачи**:

1. Определить сущность категории «человеческие ресурсы» и связанных с ней категорий, рассмотреть систему показателей измерения человеческих ресурсов.

2. Проанализировать динамику показателей развития человеческих ресурсов, рассмотреть основные тенденции и проблемы в области функционирования человеческих ресурсов в масштабах мирового хозяйства на современном этапе.

3. Рассмотреть основные подходы надгосударственного и государственного регулирования относительно проблем, связанных с функционированием человеческих ресурсов.

**Объектом исследования** выступают человеческие ресурсы в системе общественного воспроизводства.

**Предмет исследования** – подходы к анализу и регулированию человеческих ресурсов в странах мирового хозяйства.

**Формулировка полученных результатов и их новизна:** рассмотрен генезис категории человеческих ресурсов во взаимосвязи с эволюцией социально-экономических отношений; на основе проведенного автором анализа дана оценка современного состояния и выделены ключевые проблемы функционирования человеческих ресурсов, а также обозначены подходы к их решению.

Материалы магистерской работы были использованы для подготовки тезисов и выступления с докладом на секции 78-й научной конференции студентов, магистрантов и аспирантов ФМО, а также для подготовки статьи для публикации в 26-й выпуск сборника научных статей студентов, магистрантов, аспирантов.

**Структура и объем диссертации.**

Магистерская диссертация состоит из введения, общей характеристики работы, трех глав, заключения, библиографического списка, включающего 50 наименований. Работа изложена на 71 странице. Объем, занимаемый Приложениями и списком использованных источников, составляет 11 страниц.

## **WORK GENERAL CHARACTERISTICS**

**List of keywords:** HUMAN RESOURCES, HUMAN CAPITAL, LABOR RESOURCES, INFORMATION RESOURCES, LABOR FORCE, EMPLOYMENT, HUMAN DEVELOPMENT INDEX, POVERTY, THE CRISIS OF LARGE CITIES, UNEMPLOYMENT, MIGRATION, POPULATION AGING, SUPRANATIONAL AND STATE REGULATION METHODS.

**Purpose** of the work: identification of prospects for the development of human resources in the world economy.

To achieve this goal, it is necessary to solve the following **tasks**:

1. Determine the essence of the category "human resources" and related categories, consider the system of indicators for measuring human resources.
2. Analyze the dynamics of human resource development indicators, consider the main trends in the functioning of human resources on the scale of the world economy.
3. Consider the main approaches to supranational and state regulation in the field of human resources.

The **object** of the research is human resources in the system of social reproduction.

The **subject** of the research is the measures of regulation of human resources in the countries of the world economy.

**The wording of the results obtained and their novelty:** the genesis of human resources was examined in connection with the evolution of socio-economic relations; on the basis of the analysis carried out by the author, an assessment of the current state is given and the key problems of the functioning of human resources are highlighted, as well as approaches to their solution are defined.

The materials of the master's work were used to prepare abstracts and presentations at the section of the 78th scientific conference of students, undergraduates and graduate students of the Faculty of Mathematics, as well as to prepare an article for publication in the 26th edition of the collection of scientific articles of students, undergraduates, graduate students.

**The structure and scope of the thesis.**

The master's thesis consists of an introduction, a general description of the work, three chapters, a conclusion, a bibliographic list, including 50 titles. The work is outlined in 71 pages. The volume occupied by the Appendices and the list of used sources is 11 pages.